
丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂
丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂
丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂
丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂
丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂
丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂
丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂
丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂
丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂
丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂
丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂
丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂
丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂
丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂
丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂
丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂丂

B16 文匯體育中華體壇 ■責任編輯：陳曉莉 ■版面設計：周偉志 2015年7月12日（星期日）

徐詩霖徐詩霖
出生日期出生日期：： 19981998年年

11月月1010日日

出生地出生地：： 廣東中山廣東中山

祖籍祖籍：： 江西南昌江西南昌

身高身高：： 11米米7070

個人經歷個人經歷：： 兩歲開始在兩歲開始在

網 球 場 上網 球 場 上

爬爬，，能站起能站起

來就開始玩來就開始玩

球球；；88歲隨歲隨

父母赴美國父母赴美國

學打網球學打網球。。

主要獎項主要獎項：： 南京青奧會南京青奧會

女單冠軍女單冠軍

中國網球「小小花」、17歲的徐詩霖日前
因拒絕內地傳媒採訪而引發熱議。徐詩霖的
經理人陸海瑞希望，中國媒體不要對一個17
歲的年輕球員這麼敏感。
據內地傳媒報道，徐詩霖在溫網青少年組

的比賽後，一度以「NO」拒絕包括央視等
內地媒體採訪。著名網球記者「網球笨豆」
通過社交媒體指「（徐詩霖是）史上最難約
採訪的中國球員」，該位記者寫道：「青少
年女單首輪獲勝後，拒絕CCTV（中央電視
台）和BTV（北京電視台）的採訪申請；第
二輪落敗後，拒絕了新浪的採訪申請，我說

要不我斗膽試試吧。雙打首輪獲勝
後，拒絕《體壇周報》的採訪申請。她叫
徐詩霖，去年青奧會冠軍，球員資料顯示
1998年1月出生。」
另有網友程文也在微博上吐槽：「當面拒

絕央視採訪，她和新聞官交流不想再接受中
國媒體採訪，如果連起碼的尊重都做不到，
那還不如回家賣紅薯吧。」
對此，溫布頓時間10日陪同徐詩霖一起出
現採訪室的經理人陸海瑞表示，中國媒體不
應該對一個17歲的年輕球員這麼敏感。
「她還沒有完全獨立。」他說，「希望你

們記得她只有17歲，希望你們記得她不是職
業球員，還是個小孩。她到了20歲的時候，
你們可以說她需要保持職業。她需要慢慢
來。」 ■香港文匯報記者 陳曉莉
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8歲到美國訓練和生活，14歲回國，由於在美
國生活多年，徐詩霖的中文說得磕磕絆

絆，很多時候她都需要考慮半天才能說出一句完
整的話，更多的時候只是蹦出一個一個不能連貫
的詞語。但當記者問她用英語還是中文接受採訪
時，她還是選擇了中文。

徐詩霖是同她的經理
人陸海瑞一起來到採訪室
的。在徐詩霖無法表達自
己意思時，陸海瑞會接過
話去，替她解釋。
在今年參加溫網的12

名中國球員中，徐詩霖是
最後一個離開賽場的，她
在單打第二輪失利，女雙
征戰到8強。至於前幾天
拒絕幾家中國媒體採訪的
風波，她說只是想專注於
比賽，等全部比賽結束了
之後再接受採訪。
「我不是不想做採

訪，對這些（採訪）沒有
抗拒，我想專注於把自己
的比賽打好，再做這
些。」她說前幾天有一場

比賽結束後，連
續做了兩個採訪，之
後有個電視台想繼續採
訪，但她急着去見按摩師，就
拒絕了。

明年起轉戰職業網壇
儘管在網絡上被熱議，但徐詩霖說她自己因為打

球並沒有太多關注，不過還是與經理人商量，註冊
了一個微博，表示在全部比賽結束後接受採訪。
她說，自己也感覺應該多接觸媒體，畢竟與未

來的職業發展有很大關係。但是「因為我們還
小，還沒有成熟，還應該專注於網球」。
去年，徐詩霖在南京奪得青奧會女單冠軍，更

在年底成為國際網聯青少年排名第一的球員，成
為首位獲得ITF青少年排名第一的中國選手，一時
間受到的關注倍增。她甚至說，希望自己20歲以
前能夠贏得大滿貫，這個宏大的目標一時讓媒體
熱炒。
再談到這個目標時，她說：「我只能說do my

best（竭盡全力）。」徐詩霖說，今年可能是她最
後一年參加青少年比賽，明年開始，除了參加幾項
大滿貫的青少年比賽外，她將開始轉戰職業網壇。
「以後基本上轉職業了，精力全放在職業上

了。」她說。 ■新華社

「國際拳聯．貴陽拳擊季」APB
個人職業拳擊賽暨里約奧運會資格選
拔賽49、56公斤級決賽，10日晚在
貴陽舉行。哈薩克拳手博爾詹、中國
拳手張家瑋分別戰勝對手奪冠，同時
獲得里約奧運會的入場券。
該比賽由國際拳擊聯合會主辦，

與其他的職業拳擊比賽相比，APB

賽事最大的亮點就在於為職
業拳手搭建了通往奧運會的
橋樑。16位來自海內外的頂
級拳擊手經歷了大浪淘沙般
的考驗，終於迎來了決賽時
刻。
本次比賽最受關注的要數

中國拳手張家瑋參加的56
公斤級冠軍戰，其對手實力
強勁，是在第一階段賽事排
第 1 位的阿根廷選手米里
安。
首回合二人的試探居多，

互相揣測着對方的進攻規
律。張家瑋的每一次擊中都

會引得場內雷鳴般的歡呼聲，米里
安似乎有意避開張家瑋的鋒芒，以
防守和閃躲為主。八回合戰罷，佔
據天時地利人和的張家瑋憑藉出色
發揮獲得勝利，拿到了為之奮鬥了
很久的奧運會入場券。
獲勝的張家瑋十分興奮地喊出：

「奧運會，我來了！」 ■中新社

中國拳手獲奧運參賽資格

世界女排大獎賽日本埼玉站的比賽
昨繼續進行。中國女排以3：1（25：
21、20：25、25：16、25：19）力挫
意大利，取得日本站兩連勝，也是今
年大獎賽的五連勝。
此役，中國隊進攻得分52：55不及
對手，但攔網得分12：8佔據上風，
發球得分6：7稍遜一籌。中國女排多
點開花五人得分上雙，朱婷轟下全隊
最高的17分，惠若琪、袁心玥各斬獲
13分，曾春蕾、楊珺菁都是貢獻12
分。
賽後，主帥郎平總結說：「今天比
賽我們準備得很認真，意大利隊是一

支優秀的球隊，攻防比較全面，希望
比賽中鍛煉陣容，我們有些球員很年
輕，希望在高水平比賽中積累更多經
驗。」
「我們的球員很年輕，每場訓練、

每場比賽都希望能有所提高，大賽很
難預料，要看臨場發揮，」郎平續
稱，「我們有我們的訓練和比賽計
劃，球員都能認真執行，希望球員能
進步更快。」
今天17時，中國隊對陣主場作戰的

日本隊（有線202及62台直播）。對
此，郎平表示：「日本隊兩個年輕選
手進步非常快，進攻方面非常好，後

排也不錯，這麼年輕都能參加防守，
很有前途，每一次跟日本比賽都有收
穫，希望今年世界盃上，兩個隊都有
很好的表現。」
對於10日在對陣多米尼加受傷的楊

方旭，郎平神色凝重地說：「她傷得
很重，前十字韌帶斷裂」。「前十字
韌帶斷裂」對楊方旭來說將需要進行
手術治療，不僅無法繼續大獎賽的征
程，能否趕上8月的世界盃也成疑
問。
對此，郎平表示，她將跟醫生研究
進一步的治療方案。

■香港文匯報記者 陳曉莉

中國女排挫
意大利

NBA夏季聯賽香港時間昨晨展開，
新奧爾良鵜鶘以101：89擊敗密爾沃
基公鹿，為鵜鶘披甲的替補大前鋒、
中國球員賀天舉上陣12分25秒，4投
3中取得9分1助攻。
賀天舉是第10位參加NBA夏季聯

賽的中國球員，但之前9人僅有王治
郅1人通過夏季聯賽與NBA球隊簽
約。在易建聯離開NBA之後，世界籃
球的最高殿堂已多年沒有中國球員的
身影。此番儘管只是亮相夏季聯賽，
但賀天舉的表現仍備受中國球迷的期
待。
「這是我上個賽季CBA聯賽結束後

的第一場比賽，好久沒有打正式的比
賽了，我還是有一些不太適應。」現
年25歲、來自遼寧丹東的賀天舉賽後
說：「NBA比賽的速率以及對抗強度
確實非常高，我在場上就是要非常專
注地做好自己的本職工作，我珍惜自
己每一秒的上場時間。」
「對自己第一場NBA夏季聯賽的表

現還算滿意吧，畢竟在CBA結束後一
直在進行傷病治療和恢復性訓練，沒有
參加過正式的全場對抗賽。」賀天舉
說：「我需要更快地融入球隊，也要盡
快去適應這種強度的對抗，只有適應了
這裡的一切，才能更好地去做好每一件
事情。」 ■香港文匯報記者 陳曉莉

賀天舉上陣NBA夏季聯賽得9分

中國女足排名世界第14
國際足聯10日在其官方網站上公布最新一期女

足國家隊排名，憑藉在2015加拿大女足世界盃上
闖進8強的戰績，中國隊排名上升2位，位列第
14。亞洲方面，日本女足排名最高，位居第1；朝
鮮隊憑藉穩定的表現位居次席，澳洲則排名第3，
中國隊的亞洲排名與上期保持不變，排名第4位。
另外，中國女足在備戰7月20日四強賽之際，主
教練郝偉卻向中國足協提交了辭呈。 ■中新社

富力重金求購華迪維亞
智利第一大報紙《信使報》10日報道，中超廣

州富力隊報價1000萬美元求購智利國腳華迪維
亞。據廣州富力隊駐智利的代表圖多爾對《信使
報》透露， 富力已將報價信息傳遞給了華迪維
亞。最初，這家俱樂部希望能夠同華迪維亞達成一
年半支付500萬美元的協議，但經過商談，球隊同
意報價1000萬美元，讓這位智利國腳征戰中超至
2017年底。華迪維亞在剛剛結束的智利美洲盃
中，和隊友一齊擊敗阿根廷，首次奪冠。■新華社

泰達宣布兩名新援加盟

天津泰達昨舉行新外援新聞發布會，兩名新外
援在發布會上亮相。他們分別是司職左邊鋒的羅馬
尼亞國腳塔納斯，和來自巴西的中場球員瓦格納，
後者曾是孔卡在巴西的隊友。在未來的中超賽場，
塔納斯將身披31號球衣，瓦格納身披32號球衣。
昨天上午，天津泰達正式與瓦格納完成簽約，這是
繼塔納斯之後，天津泰達在二次轉會期引進的第二
名外援。 ■香港文匯報記者 陳曉莉

大獎賽五連勝

只有只有 1717 歲的網球小歲的網球小

花徐詩霖還沒有踏入職業網球花徐詩霖還沒有踏入職業網球

的江湖的江湖，，就先領略了江湖的凶險就先領略了江湖的凶險。。

在溫網參加青少年比賽期間在溫網參加青少年比賽期間，，因為沒因為沒

有接受幾家內地媒體的採訪有接受幾家內地媒體的採訪，，她驟然她驟然

被拋到風口浪尖被拋到風口浪尖。。溫布頓時間溫布頓時間 1010

日日，，她在女雙她在女雙88強賽結束後強賽結束後，，終終

於來到採訪室於來到採訪室，，接受了中接受了中

國媒體的採訪國媒體的採訪。。

■■徐詩霖於去年南京青奧徐詩霖於去年南京青奧
會奪女單冠軍會奪女單冠軍。。 資料圖片資料圖片

■■賀天舉亮相賀天舉亮相
NBANBA夏季聯賽夏季聯賽。。

網上圖片網上圖片

■■泰達官方微博公泰達官方微博公
布兩名新援加盟布兩名新援加盟。。

■■張家瑋張家瑋（（右右））在在
比賽中比賽中。。資料圖片資料圖片

■■中國球員王夢潔中國球員王夢潔
（（下下））後排救球後排救球。。

新華社新華社

■■青奧會奪冠的青奧會奪冠的
一刻一刻。。資料圖片資料圖片

■■徐詩霖在比賽徐詩霖在比賽
中中。。 資料圖片資料圖片


